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ОБ ИТОГАХ ПЕРЕГОВОРОВ ПОЛИТБЮРО 

В ГОР. ЧИЕРНЕ НАД-ТИССОЙ И
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ КОММУНИСТИЧЕСКИХ И РАБОЧИХ ПАРТИЙ

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  С Т Р А Н

К П С С
ЦК КПСС и ПРЕЗИДИУМА ЦК КПЧ 
БРАТИСЛАВСКОГО СОВЕЩАНИЯ

Политбюро ЦК КПСС рассмотрело итоги встречи в г. Чиер- 
не-над-Тиссой 29  июля — 1 августа с. г. и Совещания предста
вителей Болгарской коммунистической партии, Венгерской 
социалистической рабочей партии. Социалистической единой 
партии Германии, Подьской объединенной рабочей партии. 
Коммунистической партии Советского Союза, Коммунистиче
ской партии Чехословакии в Братиславе 3  августа с. г.

Политбюро ЦК КПСС отмечает, что проведенная встреча По
литбюро ЦК КПСС и Президиума ЦК КПЧ была своевременной 
и имеет важное значение для дальнейшего развития и укрепле
ния отношений между КПСС и КПЧ, между СССР и ЧССР.

Политбюро ЦК КПСС полностью одобряет деятельность де
легации КПСС на Братиславском совещании.

Заявление Братиславского совеща:ния Политбюро ЦК КПСС 
рассматривает как выражение общей позиции участвовавших в 
нем братских партий, которая отвечает интересам социалистиче
ских стран, развитию сотрудничества между ними на принципи

альной марксистско-ленинской основе, упрочению дружбы меж
ду нашими народами, определяет пути Дальнейшего укрепления 
и развития социализма в каждой стране и во всем социалисти- 

, ческом содружестве. ^ .
высоко оценивает вывод участников Совещания о 

залогом успеха в укреплении позиций социализма и в 
отпоре проискам империализма является непоколебимая вер- 

марксизму-ленинизму, воспитание народных масс в духе 
деи социализма, пролетарского интернационализма, неприми

римая борьба против буржуазной идеологии, против всех ан
тисоциалистических сил.

Претворение в жизнь положений Заявления является первей
шей интернациональной задачей братских партий. Верная марк- 

■шзму-ленинизму, КПСС со своей стороны б^^дет д е Х ь  все н 1  
обходимое для осуществления этой высокой благородной зада
чи, для укрепления социалистического содружества межлуня- 
родного коммунистического движения, для успешного строи
тельства коммунизма в нашей стране.

ПРОИЗВОДСТВА
Советская промышленность ус

пешно решает задачи, поставлен
ные ХХШ съездом партии, пятилет
ним планом развития народного хо
зяйства. Об этом убедительно сви
детельствует и опубликованное не
давно сообщение ЦСУ СССР об ито
гах лервого полугодия. Высокие 
темлы развития нашей индустрий —  
прямой результат большой организа
торской работы партии в массах, со
циалистического соревнования за до
срочное выполнение пятилетки. Тру
женики всех отраслей промышлен
ности поддержали инициативу кол
лектива Западно- Сибирского метал
лургического завода, выступившего 
инициатором быстрейшего освоения 
проектных мощностей действующих 
и вновь вводимых в строй агрегатов. 
Растет число последователей коллек
тива Московского завода имени Вла
димира Ильича, обязавшегося выпол
нить пятилетку по росту производи
тельности труда к столетию со дня 
рождения В. И. Ленина. В связи' с 
этими начинаниями особую актуаль
ность приобретают проблемы науч
ной организации труда.

За последнее время, неизмеримо 
возросло оснащение народного хо
зяйства новой техникой, расшири
лась подготовка квалифицирован
ных кадров инженеров и рабочих. 
Однако максимальной отдачи этой 
техники удастся добиться лишь 
в том случае, если ее внедрение 
будет сопровождаться переходом к 
новей, более совершенной организа
ции труда. НОТ позволяет полнее 
использовать резервы, ускорять 
рост производительности труда, ко
щенным образом улучшать его усло
вия.

Наша партия всегда придавала и 
придает огромное значение пробле
мам организации труда. Около года 
назад Центральный Комитет КПСС 
принял постановление о работе

Свердловской областной и Рыбин 
ской городской партийных организа
ций по внедрению НОТ и . повышению 
культуры производства. Многие об
комы и горкомы партии провели со
вещания и конференции, наладили 
изучение ценного опыта. В июне и в 
июле в Свердловске и Рыбинске 
состоялись всесоюзные семинары по 
научной организации труда. Участ
ники этих семинаров подчеркивали, 
что применение НОТ позволило за 
последние годы сэкономить многие 
десятки миллионов рублей^

У нас немало предприятий, кото
рые добились замечательных успе
хов в организации труда на научной 
основе. Широкой известностью поль
зуются, например, достижения Харь
ковского завода технологической ос
настки. Здесь, выполняя рекоменда
ции состоявшегося в прошлом году 
Всесоюзного совещания по орга
низации труда, внедряют передовые 
приемы и методы работы, совершен
ствуют организацию и обслужива
ние рабочих мест, создают наиболее 
благоприятные условия для каждо
го производственника, улучшают 
дело нормирования, настойчиво ук
репляют трудовую дисциплину. И 
это дает свои результаты ■— коллек
тив увеличил выпуск валовой про
дукции за два года пятилежи на 
шестйадцать процентов целиком 
благодаря росту производительно
сти труда, без дополнительного 
привлечения рабочих. Заслуживает 
внимания' также опыт Бурундайского 
автомобильного хозяйства Алма- 
Атинской области, где благодаря по
следовательному .внедрению НОТ за 
три года подняли производитель
ность труда более чем в полтора ра
за, увеличили прибыль втрое, рен
табельность производства — в 2,2 
раза.

В чем корень этих успехов! Преж
де всего в том, что руководители

и специалисты предприятий, дейст- 
вуяч̂ в тесном контакте с партийными 
и профсоюзными организациями, 
сумели Найти правильный подход к 
делу. Совершенствование организа
ции труда охватывает не только от
дельные рабочие места, но и участки, 
цехи и предприятия в целом. Внед
рение НОТ сочетается с обновлени
ем техники и технологии, улучшени
ем планирования, снабжения, введе
нием эффективной системы матери
ального и морального стимулирова
ния.

Однако на ряде предприятий труд 
до сих пор плохо организован, ве
лики простои оборудования и потери 
рабочего времени, нарушается про
изводственный ритм. Хозяйственные 
руководители, партийные организа
ции кое-где мирятся с кустарщиной, 
относятся к внедрению НОТ, как к 
очередной кампании. Повинны в 
этом и отдельные министерства, ко
торые недостаточно занимаются п|90- 
блемами научной организации труда 
в своих отраслях. Нельзя признать 
нормальным, что все еще не начато 
централизованное изготовление ос
настки рабочих мест и мебели, от
вечающих требованиям науки.

Проблемами НОТ занимаются в 
нашей стране свыше 250 научно-ис
следовательских, проектных и кон
структорских учреждений. Креме 
того, действуют 27 специальных 
центров и фирм. Однако не все ин
ституты своевременно выполняют 
порученные нм работы. Так, органи
зации ААинистерства цветной метал
лургии, призванные изучать ' отрас
левые проблемы НОТ, часто отвле
каются на выполнение других заданий 
в ущерб основной деятельности. 
Для того, чтобы исследования шли 
успешнее, а их результаты быстрее 
внедрялись в производстве, очень 
важно строить отношения научных

учреждений с предприятиями на 
взаимной экономической заинтере
сованности, хозяйственном расчете. 
Это подтверждает, в частности, при- 
мер центра по НОТ ААинистерства 
нефтедобывающей промышленности 
СССР. Заключая договоры с произ- 
водственникамиг он не только разрв- 
батывает практические рекоменда
ции, но и помогает их осуществле
нию.

Большое значение имеет обуче
ние кадров научной организации 
труда. Необходимо создать стройную 
систему подготовки специалистов в 
этой области, а также повышения 
квалификации руководящих и ин
женерно-технических работников. 
Здесь слово за Министерством выс
шего и среднего специального обра
зования СССР, отраслевыми мини
стерствами, Всесоюзным научно-ме
тодическим центром Государственно-, 
ко комитета по вопросам труда и 
заработной платы.

Последовательное внедрение на
учной организации труда — задача 
общегосударственной важности. К 
ее решению должно быть приковано 
внимание хозяйственных руководи
телей, партийных и профсоюзных ор
ганизаций. Долг нашей печати, ра
дио и телевидения — активно пропа
гандировать и распространять опыт 
передовых коллективов, способство
вать созданию атмосферы общей 
творческой заинтересованности в 
совершенствовании производства на 
научной основе.

Дальнейшее широкое использова
ние принципов НОТ будет способст
вовать росту производительности 
труда — этого главного источника 
укрепления могущества нашей Ро
дины и неуклонного подъема жиз
ненного уровня народа.

(Передовая «Правды» за 7 августа).
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— Четверо дружных, — так отрекомендовал ■ бригадир Сахалинской ■. бригады колхоза 
«Маяк» Первомайского района А. Е. ■ Грущинский машинистов сенокосилок В. И. 
Петрова, братьев Николая и Василия Ефимовых’ и тракториста М.-П. Сысоева (на сннмке 
— слева направо). Механизаторы косят на лугах травы на сено. Почти ёж1едневно они 
перевыполняют нормы. Качество косьбы признано хорошим.

,, , ' /  ̂ ' ФотоФ,'Хитрйневича.

ДНЕВНИК ЗАГОТОВКИ КОРМОВ
к  7 августа в колхозах и 

совхозах области застоговано 
1 0 5 .6 7 4  тонны сена — 44,5  
процента плана. Установив
шаяся сухая погода позволи
ла .сельским труженикам ис
пользовать еще один благо
приятный день дЛя сеноубор
ки. За этот день застогована 
9 .981  тонна се^на. Лучше 
других обстоят дела у шегар- 
цев. Сметав за день 1 .244 , а 
с начала сезона 12 .7 1 6  тонн 
сена, они выполнили план 
сеноуборки на 73 ,8  процен
та. Вчера нам сообщили, что 
шегарсК'ИЙ колхоз «Гигант» 
—третье хозяйство в облас

ти,' обеспечившее общест
венный СКОТ в достатке гру- 

. быми кормами. Однако заго
товка кормов в «Гиганте» 
продолжается — сверхпла
новое сено пойдет в стра:^о- 
вой фонд.

17 .566  тонн сена — ,66 ,3  
процента плана, — застогова
но в кожевниковских хозяй
ствах. Уверенно догоняют их 
бакчарцы, где план выпол
нен на 64 процента. Ритми
чен темп сеноуборки в пос
ледние дни в совхозах Том
ского района. К 7 августа 
здесь застоговали 18.784 
тонны сена — 59 ,2  процен

та, плана. ■ Половина необхо
димого на зиму сена заготов
лена. кривошеинскими совхо
зами.

Очень медленно возраста
ет количество заготовленно
го сена в Парабельском, Те- 
гульдетском и Колпашев- 
ском районах. Да и в Аси- 
новском. Зырянском, Кар- 
гасокском, Молчаиовском, 
Первомайском и Чаинском 
районах процент вьшолнения 
плана сеноуборки ниже сред
необластного.

Низки темпы силосования. 
На 7 августа в колхозах и 
совхозах области заложена 
157 ,071  тонна силосной мас
сы —; 14,2  процента плана.

j  Наши 
j  интервью НЕФТЕПРОВОД в ПУТИ

Недавно в Стрежевом побывал начальник 
строительного упрзвленйй № 4  треста Омск- 
нефтепроводстрой Ф. Л. Доброскок. Это 
управление будет прокладывать нефтепро
вод Усть-Балык—Александровское. Наш кор
респондент встретился с Ф. Л. Доброскоком 
и попросил его ответить на несколько вопро
сов.

— Во-первых, хо
телось бы узнать цель 
вашего приезда.

— Сейчас коллектив 
нашего управления ра
ботает на прокладке 
нефтепровода Узень— 
Гурьев. Как только 
закончим там свои де
ла, сразу перебазиру
емся на томскую зем
лю. Но для этого нам 
необходимо знать ус
ловия, в которых при
дется трудиться, зара
нее выбрать место 
под базу изоляционно
укладочной колонны.

— Ваш коллектив, 
наверное, построил не 
один трубопровод. Ка
кие из них были наи
более трудными?

— Мы прокладыва

ли нефтепроводы .Туй- 
мазы—Иркутск, Усть- 
Балык—Омск, газопро
вод Бухара—Урал. Но 
самым трудным будет, 
пожалуй, нефтепровод 
Усть-Балык — Алек
сандровское. Во-пер
вых, вести его придет
ся по заболоченной 
местности, а это зна
чит, что работы можно 
начать только зимой. 
Во-вторых, на нашем 
пути почти не ветре-- 
тится населенных пунк
тов. Это тоже, вызыва
ет трудности. Но опыт 
работы в подобных 
условиях Д1Ы уже име
ем.

— Когда вы наме
рены начать свои рабо
ты?

— Если говорить о

работах, как таковых. 
То они уже начаты. ■ 
Наша субподрядная ор
ганизация — строи
тельное управление 
№ 9 треста Союзпро- 
водмеханизация —рас
чищает трассу неф
тепровода. Уже рас
чищено 14 километ
ров пути. В авгу
сте другая наша суб
подрядная организация 
СУ-3 заканчивает все 
дела на газопроводе 
Ухта — Торжок и пе
ребрасывает технику 
сюда. Для приема 
труб они уже подгото
вились. Основные ра
боты планируется на
чать в \ ноябре-декаб
ре. Хотя нефтепровод 
и датжен быть сдан в 
эксплуатацию 'летом 
1969 года, нам необ
ходимо уложить тру
бы « середине апреля. 
Иначе болота не поз
волят продвигаться 
дальше. В мае думаем 
провести испытание 
нефтепровода и в ию

не сдать его в экс
плуатацию. Это резко 
меняет положение дел 
У томских нефтяников. 
Они должны подгото
виться к круглогодич
ной добыче нефти, 
увеличить мощности. ’ 
Нефтепровод значи
тельно облегчит за
дачу томичей — полу
чить в 1970 году 4—5 
миллионов тонн нефтИг

Насколько мне из
вестно, уже отпуще
ны деньги на строи
тельство нефтепровода 
Александровское—Ан
жеро-Судженск и газо
провода Мыльджино— 
Кузбасс с отводами на 
Томск и Новосибирск. 
В следующем году на
шему тресту предстоит 
освоить несколько де
сятков миллионов руб
лей. Так.что нефтепр(7- 
вод Усть-Балык — 
Александровское, к 
прокладке кото.рого мы 
приступаем, это толь
ко начало больших ра
бот.

I  Ткацкий цех на Томской тек- 
= стильной фабрике самый пере- 
I довой. И в этом есть большая 
I заслуга лучшей ткачихи, удар- 
I ницы коммунистического труда 
I Юлии Бажиной, которую вы ви- 
= дите на этом снимке.
I Фото в. Ефименко.

П ЕРЕА БОЛЬШ ИМ  Н А С Т У П Л Е Н И Е М
Предстоящая жатва торопит 

хлеборобов, механизаторов, за
готовителей, автотранспортни
ков. Все их силы, желания и по
мыслы направлены сейчас на 
окончательную подготовку 
объектов и механизмов к убор
ке. Непосредственным организа
тором жатвы в колхозах и сов
хозах выступает районное про
изводственное управление сель
ского хозяйства. Его специали
сты все время в поле, руково
дят подготовкой к битве за 
хлеб, предупреждают промахи 
в производственной деятельно
сти. Но контроль их, видимо, не- 
достаточен. Еще не завершен 
ремонт тридцати зерновых и де
сяти силосоуборочных комбай
нов.

Хорошо подготовился к убор
ке колхоз имени 50-летия Ве
ликого Октября. Его механиза
торы полностью вывели на ли- 
нейку готовности все убороч
ные механизмы. Неплохо гото
вится к перевозкам хлеба ново
го урожая коллектив автотран
спортного предприятия.
■ Сейчас в районе идет массо

вая взаимопроверка готовности 
хозяйств к жатве. Она поможет 
в ближайшие дни устранить 
имеющиеся недостатки.

, Районный Совет депутатов 
трудящихся, его исполком.

сельские Советы действуют в 
тесном контакте с производст-. 
венным управлением и активно 

■ влияют на ход подготовки ' к 
уборке урожая. 18 июля этот 
вопрос был вынесен еа об
суждение сессии районного 
Совета депутатов трудящихся. 
Райсовет вскрыл серьезные не
достатки. В частности, критико
вались отдельные сельские Со
веты и их исполкомы за слабую 
активность в решении вопросов 
подготовки предприятий к 
уборочным работам. Они не ор
ганизовали массовой работы 
депутатов в округах, не при
влекли сельский актив, не раз
работали планов культурно-бы
тового обслуживания в дни 
уборки урожая, не знают, как 
будут развернуты торговля и 
общественное питание.

Ежегодно в хозяйства района 
приезжает на сельскохозяй
ственные работы много рабочих 
и служащих предприятий обла
сти, студенты. Об их культурно- 
бытовом обслуживании сельис- 
полкомы обязаны позаботиться 
особо.

Исполком районного Совета 
рассмотрел и одобрил планы 
колхозов и , совхозов, направ
ленные на эффективное исполь
зование техники, улучшение 
расстановки механизаторских

кадров. Каждое хозяйство оп
ределило свои сроки косови
цы, обмолота, выполнения пла
на-заказа по продаже зерна го
сударству, а также засыпки 
семенных, продовольствен
ных и фуражных фондов. Все 
эти расчеты и наметки стали 
предметом обсуждения на семи
нарах, собраниях и совещаниях с 
бригадирами, трактористами,
комбайнерами, шоферами. Ис
полком провел совещание пред
седателей сельских Советов 
о методах их работы в горячую 
пору жатвы. Организаторская 
работа местных Советов должна 
быть направлена на то, чтобы 
весь урожай был убран в сжатые 
сроки И’ без потерь.

Правильно поступает испол
ком Шегарского сельского Сове
та, взявший под контроль под
готовку складов и механизмов 
хлебоприемного пункта в посел
ке Старая' Шегарка. Коллектив 
пункта при активной поддерж
ке депутатов в короткие сроки 
построил новые склады, отре
монтировал старые. Пропускная 
способность пункта увеличена 
за счет механизации погрузочно- 
разгрузочных работ. Мощнее 
стало и сушильное хозяйство. 
Мы уверены, что хлеб будет 
приниматься бесперебойно, про
стои автотранспорта по вине

хлебоприемного пункта сведутся 
к нулю.

Значительное влияние испол
ком Шегарского сельского Со
вета оказывает на работу от- 
кормсовхоза. Однако, исполком 
упустил из поля зрения работу 
предприятий торговли и общест
венного питания, клубов и кино
театров, библиотеки и комбина
та бытового обслуживания в 
период уборочных' работ. А 
культурно-бытовое обслужива
ние тружеников полей и загото
вителей не менее важно, чем 
подготовка техники.

Большой практический опыт 
на уборке имеет Монастырский 
сельский Совет, который ока
зывает существенное влияние 
на развитие экономики совхоза 
«Шегарский». Его председате
ля М. в; Кудрявцева беспокоит 
прежде всего, чтобы депутаты 
сами показывали пример в тру
де, болели душой за про
изводство. Заслуженной славой 
пользуются депутаты - Сове
та кузнец Д. М. Малышен- 
ко, работница почты Т. А. 
Степаненко, акушерка больни
цы А. М. Глазырина.

Монастырский сельиспол- 
ком умело использует предо
ставленные ему права. Chi за
слушивает доклады руководите
лей хозяйства о ходе текущих

сельскохозяйственных работ. 
Обсуждение этих вопросов име
ет большое практическое зна
чение: руководителм хозяйст
ва учитывают критические за
мечания депутатов и делают 
выводы.

У сельского Совета много 
забот в страдную пору. Возь
мем, к примеру, борьбу с поте
рями зерна. Не секрет, что в 
отдельных случаях эти потери 
немалые, они допускаются на 
косовице, обмолоте, очистке и 
при транспортировке. Депута
ты сельского Совета с этим ми
риться не могут. Уже созданы 
депзтатские посты на участках 
возможных потерь. Сельиспол- 
ком позаботился и об охране 
урожая от пожаров и хищений.

Много забот у исполкома рай
онного Совета перед уборкой. 
Нужно добиться, чтобы были 
приведены в порядок доро
ги и мосты, улучшить ра
боту связи, автотранспор
та, предприятий обществен
ного питания, торговли, куль
турно-бытовых учреждений.

Уборка урожая ■— ответст
венный экзамен для местных 
Советов. Мы надеемся, что ус
пешно его выдержим.

Д. ГОРКОВЕНКО, 
заместитель председателя 
Шегарского райисполкома.
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ПИСЬМА
КО М М УНИСТОВ помоги  Е М У
п ш 1 ю № н т ь  с в о ю  з е м л ю
Н ЕК0Т0№Е говорят; «Нигде 

ты не бьЧвал, не видел белого 
света, во̂ г тебя и не тянет из 

родных- краев»^ \ Не согласен. Бывал 
я и в Средней А\зии, и на Черном 
море, и в других ,̂ местах. Хорошо 
живут люди, ничего не скажешь. А 
все равно тянусь д '̂шой к родной 
Сибири. Кажется, иет ничего дороже 
наших березок. Да ^  воздух у нас 
вроде бы свежее, дыдпиггся легче.

А главное —  на этой земле я де
лал первые шаги, тут начинал тру
диться, эти поля поливал своим по
том. Сменяю ли я их после этого на 
что-то дрзтое?

На всю жизнь запомнился первый 
мой выезд, на комбайне.

Было .это почти два десятка лет 
назад. Окончил школу механизато
ров, вернулся в родной колхоз. Мне 
дали комбайн С-6. Дней десять го
товился к выезду. Вместе е брига
диром побывал на полях. «Вот тут,—  
говорю, —  надо расчистить кусты, 
чтоб трактор не мял хлеб».

Наконец вот он, выезд. Рожь вы- 
сокая-высокая! Мотор ровно гудит. 
На душе праздник. Вдруг какие-то 
новые звуки. Неопытный еще был, 
растерялся. Оказалось —  забило 
шнек.

Но постепенна пришла сноровка. 
Привык к машине, прирос к этой 
земле —  не оторвещь.

А вот наши ребята сейчас подра
стут и уезжают. В чем же дело, 
почему так получается? И до ' меня 
многие подмечали: плохо мы еще под
нимаем культуру на селе. Сейчас 
есть у людей и время, и деньги. 
Взял бы в выходной да и сходил бы 
куда-нибудь, отдохнул культурно. 
Но куда у нас сходишь? Направишь
ся в -кино, глядишь, нет билетов. 
Ну и поворачиваешь домой. Разве 
это понравится молодежи?

« Но дело не только в кино или 
театре.' Главное для человека все же 
труд. И вот’¥ут мы, коммунисты, ду
мается, многое упускаем из виду. 
Ес.ти паренька приучать с малых лет 
к нашему делу, если по-настоящему 
приветить его на работе —  не так- 
то просто будет уйти ему из села.

Мне вот на всю жизнь запомнил
ся первый выезд в поле. Надо так 
делать, чтобы каждому пареньку по- 
хорошему врезался в память первый 
трудовой день. Пусть это будет са
мым дорогим праздником для него на 
многие-многие годы. А как это сде
лать мы и должны подумать. Мо- 

быть, каким-то подарком отме- 
. Неплохо будет и просто сказать; 

о.тлективе несколько теплых 
в о молодых, как это кое-где уже 

ется.
Очень важно на первых порах и 

поддержать молодого рабочего, по
мочь ему в чем то.лько можно. Боль

шинство наших \коммунистов так и 
поступает. Назов5у хотя бы Ивана 
Николаевича Сердитова. Это заме
чательный мастер! своего дела. По
стоянно добивается, чтобы все ком
байнеры работали хорошо. Особенно 
болеет за молодых.; Чуть что —  по
дойдет, подскажет, -.поможет.

Многие знают и слесаря, члена 
партии Александра Александровича 
Берга. К  нему любой паренек подой
дет с вопросом и всегда получит тол
ковый ответ.

Я  тоже считаю своим первейшим 
долгом помочь молодежи. Огараюсь 
выработать у ребят уверенность в 
своих силах, Часто спрашиваю:

—  Ну, как сработаешь этот се
зон?

—  Кто его знает, —  говорят.
—  Почему же «Кто его знает»? 

Коль подготовил машину как следу
ет —  гляди вперед без боязни.

Поговоришь так, и парень чув
ствует в себе силу, дела у него идут 
лучше. Прошлый год взял я шефст
во над Володей Сысоевым. Он окон
чил курсы трактористов, но смело 
пошел на комбайн. Я  подсказал ему, 
как ремонтировать и регулировать 
разные узлы.- Ремонтировал- и свою, 
и его машину. На полезнее время ря
дом. .Позже, уже после уборки, Воло
де дали новый комбайн. Он собрал 
его любовно —■ как же, его ведь це
нят. Жалел, что не пришлось пора
ботать на нем: призвали в Совет
скую Армию. Но пар_ню, видно, уже 
пришлось по душе наше дело. На 
прощанье сказал:

—  Отслужу —  приеду.
Этот случай невольно заставил 

подумать: а что, если бы каждый 
коммунист взял шефство наД моло
дым рабочим? Наверное, польза была 
бы немаленькая.

Очень важно также доверять на
шей смене. Зачастую же бывает так. 
Ищут, кому бы поручить ответствен
ное дело. Укажешь на молодого и 
слышишь в ответ:

—  Не справится...
А я убежден, поручили бы —  и 

справился. Возможно, пришлось бы 
помочь. Но это только на общую 
пользу.

Беда, что некоторые коммунисты 
не понимают, как поднимает челове
ка доверие. На Молчановской ферме 
механиком у нас работает член пар
тии Григорий Тихонович Пахоменко. 
Дело знает, но не любит, когда под 
его начало дают молодых. Им надо 
подсказывать, показывать, прове
рять, как они справились с работой. 
С опытным человеком проще: намек
нул только —  и все.

Так вот, поступили к нему трак
тористами' молодые ребята Леонид; 
Киянов и Виталий Дыбов. Ребята как 
ребята. Им бы доверять надо и помо
гать. А Пахоменко как раз и не дове

рял, знай все ругается —  то не так, 
это не этак. Один раз крикнул, дру
гой. Парни и ушли на машинно-ме
лиоративную станцию. Недавно 
встречаю главного инлаенера ММС, 
спрашиваю; как там наши ребята?

—• Хорошо работают, —  говорит.
Понятно, и у нас могли бы справ

ляться с делом, если бы отнеслись к 
ним но-другому.

Думаю, что мы, коммунисты, не 
имеем права спокойно проходить ми
мо подобных случаев.

Живет в нас и такое стремление: 
послать молодого туда, где почти ни
чего не заработаешь. Бьется парень, 
бьется, а придет в кассу получать—  
е такими деньгами и домой-то стыд
но идти. А если еще другой месяц 
столько же заработает да третий? 
Тут каждый, наверное, напишет за
явление на расчет.

Интересовался я как-то: почему
же так получается?

—  Простаивают много, —  отве
чают в бухгалтерии.

А почему простаивают? Кто тут 
виноват? Взять бы да разобраться, 
да спросить с кого следует за эти 
самые простои. Но у нас таким раз
бором не занимаются ни администра
ция, ни партком. А ведь это наше, 
партийное дело —  беспокоиться о 
заработке рабочих.

Кажется мне, мало мы говорим 
нашим детям о красоте родной зем
ли, своего труда. Слышал я, на мно
гих заводах есть альбомы, письмен
ные истории предприятий. Приходит 
новичок— читай и знай, в каком кол
лективе будешь работать, гордись 
его гордостью. Хорошо бы, наверное, 
и нам иметь историю совхоза, жи
вой интересный рассказ с фотогра
фиями о лучших его людях. Хорошо, 
если бы и в школе почаще говорили 
о тружениках полей и ферм.

Не знаю, какую дорогу в конце 
концов изберет мой сын Йиколай,.но 
я еще сызмальства приучал его к 
своему делу. На комбайне он со 
мной ездил, помогал ремонтировать 
машину. Кончил восьмой класс, а 
уже кое-что понимает в нашем меха
низаторском деле. Я  сейчас работаю 
в мастерской, Николай приходит 
подменять меня и ничего, справ
ляется с обязанностями.

Еще раз хочу сказать; от нас, от 
коммунистов, от всех старших зави
сит, уедет молодежь искать счастья 
в город, на берег Черного моря или 
останется в совхозе и рядом с нами 
сядет на комбайн, на трактор, пой
дет работать на < ферму. Мы должны 
помочь нашим ребятам увидеть пре
лесть березок, понять сладость .тру
да хлебороба.

П .  С И Л Е Н К О В ,
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На Урале, в золотоносной 

долине рекя Миасс, вступи

ла в строй действующих но

вая драга — плавучее зем

лечерпательное сооружение, 

при помощи которого разра

батывают рассыпные место

рождения золота. Все про
цессы работы на этом горно

добывающем агрегате полно

стью механизированы. Me- 
сто драгера с пультом управ
ления драгой расположено в 
просторной кабине, позволя
ющей хорошо обозревать 
фронт работ.

НА СНИМКЕ: новая дра
га на Миасском золотом при

иске Челябинской области.

Фото в . Каушанова, АПН.
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■ П А С С А Ж И Р  И  Т Р А Н С П О Р Т

Б У Д У Т  Л И  П Е Р Е М Е Н Ы ?
В пригороде Томска, на Ба- 

сандайке, отдыхают и лечатся 
тысячи детей. Сотни рабочих, 
служащих, педагогов, врачей и 
кулытрабогников работают ' в 
детских лагерях и санаториях. 
Многие из них по разным при
чинам ночуют в Томске, а ут
рами едут на Басандайку к ме
сту службы. Но поездка в 
Томск и на работу обходится 
дорого для здоровья, так как 
каждый такой рейс превращает
ся в своего рода пытку, Дело в 
том, что приходится часами 
стоять на остановках и. ждать 
автобуса № 5,- чтобы, доехать 
до Басандайки или' вернуться- в 
город. ■

Руководители автобусных 
предприятий, по нашему мне
нию, работают по принципу: 
наименьшим количеством рей

сов собрать наибольшую сумму 
выручки. Автобусы до отказц 
«запрессовываются»- пассажира
ми, Идут, минуя многие останов
ки. Например, 3 июля, в 9 ча
сов 15 минут, автобус ■№ 5, на
битый до отказа людьми, про
шел мимо остановки «Поч
тамт». Почти все водители в 
тот день до обеда проскакивали 
остановки «Нахимова» и «Неф
тебаза».

Положение пассажиро-в мож
но было бы облегчить, если бы 
на развилке дорог в Вогашево и 
на Басандайку (что в двух ки
лометрах' от Басандайки) сде
лать автобусную остановку. Тог
да паосаж1иры, едущие на Ба
сандайку или обратно, могли бы 
воспользоваться автобусами 

_ 119-го маршрута. Пассажир, 
выйдя из автобуса на раз

вилке дорог, мог бы за 15 ми
нут дойти до места пешкам. 
Было бы еще лучше, если 
бы на этот двухкиломет
ровый участок вообще закре
пить один автобус. Пустой бы 
он не ходил. Можно продлить и 
девятнадцатый маршрут до Ба- 
сандайки не только в выходные 
дни, но и в рабочие.

Следовало бы также пере
смотреть график стоянки авто
бусов № 5 на остановке «Ба
зар» — длительная задержка 
машин на этой начальной оста
новке ничем не оправдана.

Таковы наши конкретные 
предложения. Надеемся, что 
они по-деловому будут рассмот- 
рены руководителями авто
транспортных пассажирских 
предприятий.

Второй вопрос, который нас

волнует, — это мытье всех ви
дов автотранспорта в речке Ба- 
сандайке, неподалеку от Мест 
купания детей.

Третий — через речку нет 
переходного мостика для пеше
ходов. Приходится форсировать 
Басандайку вброд. В 1967 году 
горкомхоз соорудил здесь мо
стик. Но вешние воды это со
оружение сорвали и унесли в 
Томь.

М. ОЛЕЙНИКОВ — на
чальник пионерского лаге
ря, Т. ГУТКЕВИЧ — 
старшая пионервожатая,
П. САМСОНОВА — врач 
лагеря «Зеленая республи
ка», С. ЧИСТЯКОВ — 
директор, М. ИВАНОВА— 
бухгалтер столовой № 16 

и многие другие.

В Ы Н У Ж Д Е Н Н Ы Й  М А Р А Ф О Н

ТУРБИНА ВЫ ДЕРЖ АЛА ЭКЗАМЕН
ЛЕНИНГРАД, 6 августа. (Корр. 

ТАСС). «Выпускные экзамены» 
крупнейшей в . мире энергетиче
ской газовой турбины мощностью 
1 0 0  тысяч киловатт зак01нчились 
на металлическом, заводе име
ни, XXII съезда КПСС. Десять 
месяцев машина «отвечала» на 
вопросы конструкторов, работая в 
условиях, максимально , прибли
женных к эксплуатационным. И

вот подведен ито» — расчеты пол
ностью подтвердились. Сегодня 
началась отгрузка турбины на 
Краснодарскую ТЭЦ.

Создание такой, турбины, по 
мнению специалистов, — большое 
событие в советской и мировой 
энергетике. Применение этих ма
шин позволит значительно сокра
тить расходы, на. строительство

электростанций. Для ГТ-100 
нужна в два. с половиной раза 
меньшая «жилплощадь», чем для 
паровых турбин равной Мощности. 
Это и понятно — агрегат не нуж
дается в паровых котлах.

Испытания показалц, что тур
бина набирает полную мощность 
за 13—14 минут. Ее паровым се
страм для этого требуются часы.

Оформлен отпуск. Куплены 
удочки, ракетки... , 'Увесистый 
рюкзак не смущает отпускни
ка — .ведь он будет пассажиром 
транспорта, работающего в при- 
городной зоне по-новому.

Мы едем в Киреевское!
Автобус начинает свой путь 

с Томского ав.товонзала-т'-^юно' 
утром. В кассе .наМ', любезно, 
объяснили• новый . порядок,, при 
‘котором билет можно-, купить 
«хоть за неделю вперед». Но 
нам не. надо за неделю вперед, 
нам бы сегодня, сейчас уехать. 
Автобус Томск — Кожевнико
ве (через, с. Киреевское) не хо
дит из-за поломки парома через 
Обь в Киреевском.

Огорчившись, постояли. 
Вдруг кого-то осенило: «Раке, 
та!» И все бросились на реч
ной В0!кзал.

Начальник .речного вокзала 
тов. Брук встретил .нас, как .до- . 
рогих гостей. «Пожалуйста,. 
хоть до Новосибирска, а то не
догруз пассажиров».

— Нам бы только до'Кире
евского, — радостными голоса, 
ми попросили мы,

— До Киреевского? Не мо
жем. Не предусмотрено. Не

выгодно ■— ■ пассажиров мало.
—  Как быть? — задавали 

себе вопрос десятка два отпуск
ников. Снова мчимся на авто
вокзал. Берем билеты до Ше- 
гарки. А там? Там видно будет. 
Лучше вперед!

В Шегарке нас смехом сожа- 
левня’' 'встретила компания не
удачников, рискнувших ехать 
часом "раньше по принципу; а
там вйДно • будет.' ■' .............

Посудачили, поохали и дви
нулись коллективно пешком. 
Впереди 22 километра пыльно
го пути в знойный день.

■ Идем. Изредка «голосуем». 
Помаленьку тает компания. Не- 
которые счастливчики устраи- 
вались на обгонявшие нас са
мосвалы, молоковозы.

Поздно ночью добрались до 
места. Недели пробежали неза- 
метно. Отдохнувшие и подзаго
ревшие, отправляемся в обрат
ный путь. Исходный пункт — 
с. Киреевское. На остановке 
опять десятка три пассажиров. 
Здесь отпускники с дач универ
ситета, политехнического ин
ститута, подшипникового и элек
тромеханического заводов. 

Кто-то' пустил слух, что уже

три недели автобус не ходит, 
так как не работает паром — 
нет «калачей» (спасательных 
кругов). А  «калачей» нет пото
му, что их райкомхоз не загото
вил.

Мимо проносятся полупустые 
«Ракеты», белоснежные паро- 
ходы. Решаемся побеспокоить 
начальство. Звоним по телефо
ну заведующему Кожевников- 
ским райкомхозом тов. Панову. 
Он нам доходчиво объяснил, 
что, действительно, нет «кала
чей». Тогда мы звоним началь- 
нику Кожевниковского авто
транспортного предприятия 
тов. Мисюкову и вносим пред

ложение пустить автобус по 
маршруту Киреевское — Томск 
Оказывается, такой маршрут 
не предусмотрен.

Остался один испытанный 
путь пешком до Шегарки. 
Онова идет человек ?0 —30 на 
пути встречаем таких же горе- 
мык. Этот вынужденный «мара
фонский бег» на дистанцию 2 2  
километра по вине руководите
лей пассажирских автотранс
портных предприятий продол
жается и сейчас. Только бегу
ны на этой дистанции все но
вые.

Б. БАЯНОВ.

г и т  ■  ■ ■  ■ ■  ■ ■  ■  H:I я  я  ■ ■  ■  ■ ■  Н Н Я ■ я  я  Я Я я  я  я  я  я  я  я  я  я  я  я  я  я  Я'Я Я'Я я  я  я  -я я  я  Я Я я  я  я  Я'ЯТН  я  я  ЯЖЯ я  Я'Я'Я я  Я'Я'Я я  Н'Я'1

от РЕДАКЦИИ: Читатели нашей газеты не раз вносили свои 
предложения о том, как улучшить обслуживание пассажиров на 
пригородных маршрутах. Об этом же писали участникнС й^! 
1968 выходных», опубликованном 10 ю ^ я

Прошел почти месяц, но мы до сих пор не получили ответа 
ТТИ1ИП пассажирских транспортных предприятий Ви
димо, они игнорировали выступление печати и не приняли ни
каких мер по улучшению обслуживания людей на пмгородных 
маршрутах. Доказательство тому -  письма пассажиров, 
пающие в редакцию. “'-‘У-

Надеемся, что на этот раз сигнал газеты не пройдет мимо 
внимания руководителей пассажирской службы Томского авто
транспортного управления.

Я Я Я я;я:я п ж .я  я я н я я я я я я  я  я -а  т ■-■-я ■ ■  ■  .

ш к о л А м — п о л н у ю г о т о в Н о G тк

С Т Р О И Т ЕЛ И  в о  Ф Р А К Е Д И П Л О М А Т А

•  Проектировать инструмент и различные приспособления 
для приборов общепромышленного назначения — такова основ
ная специальность инженера-конструктора манометрового заво
да Р. А. Аргуновой. В отделе главного технолога, где работает 
Раиса Алексеевна, ценят ее четкую работу. Портрет инжене
ра-конструктора помещен в заводской галерее почета.

Фото с. Ланцмана. ,

К Р У П Н Е Й Ш И Й  В С Т Р А Н Е
Цех ли ть я  по вы п лавляем ы м  моделям в ступ и л  в стр ой  на Ижев

ском м ехани ческом  заводе. П очти девян о сто  процентов п ро изводст
в е н н ы х операции вы п о лн яю т зд е сь  ав то м аты  и п о л уав то м а ты . А в 
то м ати ч е ск ая  ли н и я , н апр им ер , го то в и т керам и чески е  ф ор м ы , из 
к о то р ы х  о тл и ваю т с та л ь н ы е  д етали  сл о ж н ы х  к о н ф и гур ац и й . З а к а 
лен н ы е затем  в га зо в ы х  п е ч а х , они не н уж д аю тся  в м еханической  
обработке . И х мож но ср а зу  ж е о тп р а в л я ть  на сбо р ку.

(ТА С С ).

Жители этого микрорайона давно 
тосковали по средней школе. Ш ут
ка ли бегать ребятишкам такую 
даль, как на Черемошники. Мечта о 
школе была так неотступна, что од
на из здешних улиц была даже на
звана Учительской.

Может, это последнее обстоятель
ство и было тем небольшим, но ре
шающим довеском, который перетя
нул чашу весов в пользу Учитель
ской улицы. Как бы ни было, а шко
лу заложили и определили, что к 1 
сентября 1968 года она должна 
быть сдана в эксплуатацию.

—  Гм... к 1 сентября, —  хмык 
нули руководители строительного 
управления № 11 треста «Томск- 
жилстрой». —  Чего тянуть?! Мы ко 
Дню строителя сделаем.

Не будем ворошить историю и ве
сти разговор о минувших днях 
стройки. Что было, то было. Нас ин
тересует один вопрос: когда ключи 
от школы будут отданы ее директо
ру?

—  Ключи —  эго помпа, —  отзы
ваются строители. Такую показу
ху любили начальники до нас, а мы 
без шума, тихо, по-деловому сдадим.

Этот скрохмный, но полный досто
инства ответ я слышал на планерке 
17 июля. Конечно, не все тогда было 
ладно на объекте. Начальник СУ-11 
А. Н. Шехов задавал прорабу участ
ка Сантехмонтажа В. В. Быстрицко
му требовательные вопросы; «Когда 
закончите систему отопления по заль
ному блоку?», «Когда опрессуе- 
те?» И в ответ слышал: «По заль
ному блоку ничего не могу делать: 
нет отверстий, нет отметок. Под ба
тареи не оштукатурены стены».

После такого ответа возникал,

спор, шли взаимные ,упреки до тех 
пор, пока, не вносилось ., разумное 
предложение: «Надо разобраться пос
ле планерки». На этом, собственно, и 
было закончено заседание. Мастера 
и щрорабы пошли на объект разби
раться, а мы, присутствовавшие' на 
планерке— заведующая гороно и ее 
заместитель, начальник укса гор
исполкома и заведующая Ленинским 
районе, директор строящейся школы 
и автор этих строк, загородили выход 
товарищу Шехову:

—  Когда же, будет сдана школа?
И тут произошел примечательный

разговор.
—  Когда сдадим? —  переспросил 

Александр Николаевич. —  Ну вы 
же знаете, что мы должны сдать к  1 
сентября.

—  Должны. А сдадите?
■ —  Сдадим —  не сдадим, а по- 

другому я ответить не могу. Не раз
решат мне установить более поздний 
срок сдачи.

Таким дипломатичным заявле
нием начальник управления решил 
обезопасить себя на ближайшее вре
мя от разговоров на эту тему. Тогда 
мы решили составить собственное 
мнение о сроках сдачи и снова зада
ли вопрос товарищу Шехову: боль
шое ли отставание по графику? И 
хотя график работ был безжалостно 
нарушен, начальник управления не 
придал этому обстоятельству сколь
ко-нибудь серьезного значения. Мы 
увидели новый график, по которому 
т. Шехов намеревался закончить все 
строительные работы, кроме маляр- 
ки, к 1 августа.

Две недели лелеяли мы мечту 
увидеть школу почти готовой. И нам 
казалось, что 31 июля мы собираем

ся на последнюю планерку. Увы, это 
было . нё так. Облазив стройку с 

.подвала до крыши, главный инже
нер упр)1Вления капитального строи
тельства гориспо.чкома А. П. Захаров 
высказал свое компетентное мнение: 
«Для того, чтобы здесь прозвенел 1 
сентября звонок, надо работать день 
и, ночь». И опять на планерке, не 
тратя времени на выяснение причин 
срыва уже нового графика, стали 
уточнять, кто, что, в какие сроки мо
жет сделать.

Бодро доложил, например, началь
ник управления Спецстроя Б. М. 
Лавров: «К 5 августа все инженер
ные коммуникации будут законче
ны». Ему очень деликатно напомни
ли, что он это должен был сделать 
к 1 августа, но в ответ услышали:

—  То было волевое решение. А 
теперь обоснованное.

Дни удивительно быстро летят. Не 
успели и обернуться, как на кален
даре уже 5 августа. В этот день 
т. Шехов бегал по территории двора 
школы и, рассерженный, восклицал: 
«Ну ничего, ничего не сделано! Ух, 
этот Лавров...»

Начальник управления мог бы 
распространить это «ух» и на пред
ставителей Сантехмонтажа, Пром- 
техвентиляции, Промтехизоляции... 
И о себе он мог бы сказать: «Ух, этот 
Шехов». И тоже был бы прав. Ведь 
из 970 квадратных метров деревян
ных полов не настлана еще треть, к 
устройству мозаичных полов только 
приступили, кровля не закончена, 
продолжается штукатурка, еще уйма 
столярных и плотничных работ, а о 
покраске и говорить нечего. И это 
только в самом здании школы, а 
сколько еще дел в аотельной и теп

лице! А как же срок —  1 сентября?
На сей раз начальник управлерия 

не стал дипломатничать. Он лишь 
торопливо развел руками: сам,
мол, видишь, и побежал доруги
ваться с субподрядчиками.

Но пока начальство нервничает и 
спорит, рабочие бригады делают 
свое дело. На доске показателей про
тив каждой бригады процент вы- 
полненйя нормы— 160— 180. Но 
перспективы перед собой люди не ви
дят. Мы ходим по зданию с брига
диром плотников и столяров П. Я. 
Куклиным, и он мне разъясняет:

—  Понимаете, полы настелить —  
дело недолгое. Мы' бы раз-раз —  
и готово. Но лод полы надо бетон
ное основание. А это работа уже дру
гой бригады. Когда они сделают —  
кто их знает.

Бетонщики же отвечают, что их 
держит сантехника: еще каналы 
отопления не закрыты. Чтобы замк
нуть этот круг, обратились мы и к 
сантехникам. И круг действительно 
оказался замкнутым. Сантехники по
лагают, что они бетонщикам не поме
ха.

Если бы на объекте я был впер
вые,- то у меня возник бы вопрос: 
должна же здесь быть какая-то оче
редность работ? Но я уже знал, что 
на стройке идет штурмовщина, кото
рой чужды графики, бригадные обя
зательства, забота о качестве. Кого 
бы вы из рабочих —  будь то столяр 
или маляр, крове.тьщик или мозаич
ник— ни спросили, когда они закон
чат свои работы, в ответ услышите: 
«А кто его знает! К первому-то сен
тября должны бы».

Выходит, что все решения и сро
ки, определяемые на планерке, даль

ше записной книжки начальника уп
равления не идут. О них часто не 
знает даже прораб Равиль Мудора- 
сов. На вопросы, когда будут настла
ны полы, закончены малярные ра
боты, и на десятки других он отве
чает твердо заученной фразой: 
«Трудно сказать». Видна школ?, дип
ломатической выучки —  не прого
вориться.

Теперь нам ясно, что со сроками 
сдачи школы ничего не ясно. Н 
все же когда-нибудь ее сдадут. По
этому уместно поинтересоваться- с 
каким качеством? Главный инженер 
укса горисполкома уже сейчас обе
щает строителям подмоченную репу
тацию. Он утверждает, что штука
турка стен, проведенная под откры
тым небом, так промокла, что сох
нуть будет год. А бригадир Куклин 
демонстрирует фрамуги в окнах, ко
торые сделаны задом наперед и от
крываться не будут. Он же показы
вает уже покоробленные двери, поло
вую рейку.

До начала занятий осталось три 
недели. И возникает тревож
ный вопрос: будет ли готова школа 
к 1 сентября? Если останется та же 
неразбериха, что сейчас царит на 
стройке, то ясно: первого звонка 
не будет.

Чтобы сдать школу к началу за
нятии, надо волевой рукой расста
вить по местам и заставить в крат
чайшие сроки выполнить свои объ
емы работ субподрядные организа
ции, добавить на объект бригады ма
ляров, сантехмонтажников и ряд 
бригад других специальностей. В 
судьбу ооъекта необходимо срочное 
вмешательство треста Томскжил- 
строи. л. С Е Л И В А Н О В .
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ПОХОРОНЫ МАРШАЛА СОВЕТСКОГО СОЮЗА К. К РОКОССОВСКОГО
6 августа Москва проводила в 

последний путь верного сына Со
ветской Родины, выдающегося воен
ного деятеля, кандидата в члены 
ЦК КПСС, депутата Верховного Со
вета СССР, дважды Героя Советско
го Союза, Маршала Советского Сою
за Константина Константиновича Ро
коссовского.

...Краснознаменный зал Централь
ного дома Советской Армии имени 

ы.' М. В. Фрунзе. На высоком поста
менте среди венков —  урна с пра
хом К. К. Рокоссовского. Перед порт
ретом с траурной лентой на алых 
атласных подушках —  многочис
ленные правительственные награ
ды.

Звучат траурные мелодии. Беско
нечной вереницей мимо урны дви
жется людской поток. Каждые три 
минуты сменяется почетный кара
ул. В зал вносят все новые и новые 
венки от министерств и ведомств, 
военных округов, высших военных

учебных заведений, ветеранов вой
ны, боевых друзей и соратников.

На похороны Маршала К. К. Ро
коссовского прибыли делегация ми
нистерства национальной обороны 
Польской Народной Республики 
во главе с министром, генералом 
дивизии В. Ярузельским и партийно- 
общественная делегация ПНР во 
главе с секретарем Варшавского ко
митета ПОРП А. Каркошкой. Деле
гации возложили венки. На лентах 
венков надписи: «Славному полко
водцу, солдату-коммунисту Маршалу 
Советского Союза и Маршалу Поль
ши от ВОЙНОВ Польской народной ар
мии»; «Знаменитому полководцу, 
патриоту, интернационалисту, сыну 
рабочей Варшавы Маршалу К. Рокос
совскому от. руководства ^партии и 
правительства Польской Йародной 
Республики».

13 часов 30 минут. Доступ к пра
ху покойного прекращается. В зале 
остаются близкие, друзья, товарищи 
и соратники К . К. Рокоссовского.

Наступают последние минуты про
щания.

Под звуки траурной мелодии чле
ны комиссии по организации похо
рон выносят урну и устанавливают 
на катафалк. Траурная процессия 
направляется к Красной площади.

У Дома Союзов траурную процес
сию встретили руководители комму
нистической партии и Советского 
правительства. Урна с прахом покой
ного переносится с катафалка на 
орудийный лафет.

... Красная площадь. Здесь собра
лись многочисленные представители 
трудящихся Москвы, воины Армии и 
Флота_. В четком строю с приспу
щенными боевыми знаменами выст
роились воинские подразделения.

Перед Мавзолеем В. И. Ленина ур
на с прахом К. К. Рокоссовского ус
танавливается на постамент.

На трибуну Мавзолея поднимают
ся товарищи Л. И. Брежнев, Г. И. 
Воронов, А. П. Кириленко, А. Н. Ко

сыгин, А. Я . Пельше, Н. В. Подгор
ный, Д. С. Полянский, М. А. Сус
лов, Ю. В. Андропов, В. В. Гришин, 
П. Н. Демичев, П. М. Машеров, 
Д. Ф. Устинов, И. В. Капитонов, 
К. Ф. Катушев, Ф. Д. Кулаков, 
Б. Н. Пономарев, М. С. Соломенцев и 
другие.

По поручению Центрального Ко
митета КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Советского пра
вительства траурный митинг открыл 
председатель ком!иссии по организа
ции похорон Маршал Советского 
Союза П. Ф. Батицкий. С чувством 
глубокой скорби, сказал он, совет
ский народ, воины Армии и Флота 
провожают сегодня в носледний путь 
кандидата в члены ЦК КПСС, депу
тата Верховного Совета СССР, вы
дающегося военного деятеля, дваж
ды Героя Советского Союза, Маршала 
Советского Союза Константина Кон
стантиновича Рокоссовского.

Его жизнь и деятельность нераз

рывно связаны с Советскими Воору
женными Силами, с борьбой партии 
и народа за укрепление военного 
могущества нашей Родины.

Выдающийся полководческий та
лант и организаторские способно
сти Константина Константиновича 
Рокоссовского особенно ярко прояви
лись в суровые годы борьбы совет
ского народа против немецко-фа
шистских захватчиков. В послевоен
ные годы, занимая крупные посты в 
Армии, Константин Константинович 
все свои знания, богатый опыт воена
чальника отдавал укреплению могу
щества Вооруженных Сил СССР, .по
вышению их боевой готовности. 
Большой вклад он внес в дело, 
строительства брагской армии 

Польской Народной Республики.
В этот скорбный час Вооружен

ные Силы Советского Союза скло
няют свои боевые знамена над пра
хом замечательного человека, храб
рого солдата, талантливого полко

водца, Маршала Советского Союза 
Константина Константиновича Ро
коссовского.

Затем на митинге выступили ге
нерал армии С. Л. Соколов, секретарь 
МГК КПСС Л. А. Норисов, генерал 
армии А. А. Лучинский. Речь на 
траурном митинге произнес также 
министр национальной обороны 
Польской Народной Республики ге
нерал дивизии В. Ярузельский.

Траурный митинг окончен. Урна 
с прахом К. К. Рокоссовского уста
навливается в нишу Кремлевской 
стены. На мемориальной доске на
чертано:

К о н с т а н т и н  К о н с т а н т и н о в и ч  
Р О К О С С О В С К И Й .

21
18 — 96  

XII

3
19 — 68  

VIII

Прозвучал Гимн Советского Союза. 
Перед Мавзолеем, чеканя шаг, про
ходят воины Советской Армии.

(ТАСС).

1СПП6ШЕНИЯ
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Ф К П
ПАРИЖ, 6 августа. (ТАСС). 

Политбюро Французской ком
мунистической партий - с удов
летворением приветствует под- 

 ̂ твержденное в совместном Заяв
лении соглашение между братски
ми партиями Советского Союза, 
Чехословакии, Болгарии, Венгрии, 
Польши и Германской Демократи
ческой Республики по актуальным 

' проблемам борьбы против импе
риализма, за социализм, говорит
ся в опубликованном здесь заявле
нии Политбюро ФКП.

Французская коммунистическая 
партия считает, что встреча, в .Бра
тиславе создала благоприятные ус
ловия для укрепления сотрудниче
ства социалистических стран, един
ства всего международного комму- 
нистического движения и одновре
менно для усиления борьбы против 
империализма, за мир, демократию 
и социализм.

Французская коммунистическая 
партия, подчеркивается в заявле
нии, будет продолжать прилагать 
все свои силы для развития един
ства международного коммунисти
ческого движения на основе науч- 
ногб социализма и пролетарского 

^интернационализма.
Она будет продолжать, в часч- 

ности, 'вносить вклад в активную 
подготовку нового международно
го совещания коммунистйческих и 
рабочих партий, которое должно 
состояться Б ноябре 1968 года в 
Москве.

Документ огромного значения
MupoSan печать о Совещании п р е д с т а в и т е л е й  | 
коммунистических и рабочих партий б Братиславе

Н А  З А С Е Д А Н И И  

С О В Е Т А  Б Е З О П А С Н О С Т И

БЕРЛИН, 6  августа. (ТАСС). 
«Братские партии укрепляют по
зиции социализма», — пишет 
«Нойес Дойчланд», комменти
руя итоги Совещания в Брати
славе.

Газета публикует полный 
текст передовой статьи «Прав
ды» «Сила — в единстве», по
священной итогам встреч в Чи- 
ерне-над-Тиссой и Братиславе, и 
подчеркивает, что итоги этих 
встреч являются ударом по пла
нам империалистов. Защита за
воеваний социализма, указыва
ет газета, является общей обя
занностью.

Газеты «Берлинер цайтунг», 
«Нойе цайт», «Трибюне» отме
чают, что итоги Совещания 
братских партий в Братиславе 
свидетельствуют О дальнейшем 
укреплении позиций коммуни
стических и рабочих партий.

Заявление участников Сове
щания в Братиславе соответст
вует духу социализма и проле
тарского интернационализма,— 
отмечается в передовой «Вау- 
эрн-эхо». — Оно является 
документом полного единоду
шия по основным вопросам. 
Это Заявлений является успе
хом всех шести участников 
Совещания и даже более того, 
успехом всех прогрессивных ми
ролюбивых сил мира.

ВАРШАВА, 6  августа. 
(ТАСС). Документом огромного 
значения называет газета «Три
буна Мазовецка» Заявление, 
опубликованное после встречи 
в Братиславе. Газета отмечает, 
что этот важный документ с 
удовлетворением был воспринят 
в социалистических странах, с 
признанием и поддержкой встре
тила его Польская объединен-, 
ная рабочая партия, рабочий 
класс, вся польская обществен
ность. В этом Заявлении мы ус
матриваем новый важный фак
тор в борьбе за укрепление 
единства и сплоченности между
народного коммунистического 
движения.

«Братиславское совещание 
шести братских партий и его 
результаты, содержащиеся в За
явлений, подчеркивает «Трибуна 
Мазовецка», представляют со
бой мощный удар по силам им- 
_____________________ 1________

периализма, которые, отдавая 
себе отчет в могуществе социа
листического лагеря, хотели бы 
расколоть его изнутри, расша
тать его спаянность. Разрабо
танные в обстановке полной ис
кренности, принципиальности и 
дружбы положения Братислав
ского заявления являются ре
зультатом деловой, дружествен
ной дискуссии по актуальным 
вопросам борьбы за социализм, 
за дальнейшее укрепление со
циалистического содружества.

УЛАН-БАТОР, 6 августа. 
(ТАСС). Сегодня газета «Унэн» 
опубликовала передовую статью 
«Сплочение во имя общего де
ла», посвященную итогам 
встреч руководителей братских 
партий.

В эти дни, говорится в 
статье, мир стал свидетелем 
нового сплочения в рядах ком
мунистических и рабочих пар
тий социалистических стран в 
интересах укрепления позиций 
социализма, усиления борьбШ 
за мир и безопасность народов, 
поотйв подрывной деятельности 
и агрессивной политики импе
риализма.

Итоги встречи руководите^ 
лей партий и правительств 
братских стран в Варшаве, дву
сторонних бесед Политбюро ЦК 
КПСС и Президиума ЦК КПЧ 
в Чиерне-над-Тиссой и Совеща
ния шести братских партий в 
Братирлаве ясно показали, -что 
коммунистические и -рабочие 
партии превыше всего дорожат 
интересами упрочения сил ми
рового социализма, интересами 
укрепления единства стран со
циалистического содружества 
на принципах пролетарского ин
тернационализма.

Коммунисты и трудящиеся 
МНР, пишет «Унэн», восприня
ли итоги Совещания коммуни
стических и рабочих партий 
Болгарии, Венгрии, Герман
ской Демократической Респуб
лики, Польши, Советского Сою
за и Чехословакии в Братисла
ве, проходившего в атмосфере 
откровенности, принципиально
сти и взаимопонимания, как 
важ.ный вклад в дело защиты 
социалистических завоеваний 
от происков империализма и

укрепления дружбы между 
братскими партиями и страна
ми во имя общего дела.

БЕЙРУТ, 6 августа. (ТАСС). 
«Заявление, принятое на этой 
встрече представителей комму
нистических и рабочих партий 
социалистических стран в Бра
тиславе, — пишет газета «Аль- 
кифах», — свидетельствует об 
их стремлении к укреплению 
сплоченности социалистическо
го лагеря и обеспечению проч
ной защиты революционных 
завоеваний».

Газета выделяет то место в 
Заявлении, где говорится о 
беспокойстве, выраженном 
участниками Совещания по по
воду сохранения напряженного 
положения на Ближнем Восто
ке в результате агрессивной 
политики правящих кругов Из
раиля. Газета «Аш-шааб» ука
зывает, что «шесть коммуни
стических стран Европы проя
вили при подписании соглаше
ния в Братиславе большую 
сплоченность, чем когда бы то 
ни было прежде».

МОНТЕВИДЕО, 6  августа. 
(ТАСС). Уругвайская газета 
«Популар» помещает редак
ционную статью, посвященную 
Совещанию шести партий со
циалистических стран Европы. 
В статье отмечается илодо- 
гворность Совещания. Едино
гласно подписанное Заявление 
является великой победой дела 
социализма, единства социали
стических стран и междуна
родного коммунистического и 
рабочего движения, идеологи
ческим триумфом марксиз
ма-ленинизма, победой дела 
мира. Оно нанесло сокру
шительный удар по империа
лизму и ревизионизму, пишет 
газета.

В Заявлении, пишет «Попу
лар», выражается единство 
взглядов по йопросу об укреп
лении братского сотрудничест
ва социалистических стран 
и выражается решимость укреп
лять и защищать завоевания, 
достигнутые героическими уси
лиями и Самоотверженным тру
дом народа.

На состоявшемся в Нью-Йорке 
заседании Совета Безопасности 
выступил представитель Советско
го Союза Я. А. Малик. Он реши
тельно осудил агрессивные дейст
вия израильской военщины и на
звал выступление израильского 
представителя «попыткой убийцы 
оправдать убийство». Факты не
опровержимо доказывают, заявил 
представитель СССР, что именно 
Израиль является виновником 
серьезного обострения обстановки 
на Ближнем Востоке.

Акт израильской агрессии про
тив Иордании, предпринятый 4 
августа, является продолжением 
агрессивного курса Тель-Авива, 
направленного на то, чтобы , с по
мощью силовых приемов добить
ся осуществления своих империа
листических целей на Ближнем 
Востоке, на то, чтобы военным 
шантажом запугать арабов, выну-- 
дить их примириться с продолжаю
щейся оккупацией.

Советский представитель при
звал к тому, чтобы Совет Безопас
ности «самым решительным обра
зом осудил агрессивные действия 
Израиля и в соответствии с Уста
вом ООН .принял такие меры, ко
торые обуздали бы зарвавшихся 
вояк из Тель-Авива».

Советский Союз, указал Я. А. 
Малик, вместе с другими миролю
бивыми государствами выступает 
за пресечение израильской агрес
сии, за ликвидацию последствий 
этой агрессии, за возвращение ок
купированных арабских земель их 
законным владельцам. Советский 
Союз выступает за справедливое 
мирное урегулирование на Ближ
нем Востоке на основе уважения 
суверенитета и территориальной 
целостности всех государств.

Следующее заседание Совета 
Безо1пасности по вопросу о положе
нии на Ближнем Востоке состоя
лось б августа.
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ОКОНЧАНИЕ С Ъ Е З Д А  
КОМПАРТИИ ЭКВАДОРА

ГУАЯКИЛЬ, 6  августа. (ТАСС). 
Пением «Интернационала» и скан- 
дированием лозунга «Да здравст- 
вуют братские партии КПЭ и 
КПСС!» здесь закрылся VIII съезд 
Коммунистической партии Эква
дора. Его участники одобрили 
проект резолюции о пересмотре 
программы и устава партии, до
клад по организационным вопро
сам и политические тезисы, а так
же избрали новый состав ЦК.

ЦК КПЭ избрал новый состав 
Исполкома ЦК и пергазбрал Пед- 

. ро Саада на пост генерального се- 
Т кретаря ЦК КПЭ.

Выступивший с заключительной 
речью Педро Саад подчеркнул, 
что успешное проведение съезда 
представляет огромную победу ре
волюционеров и демократов в 
Эквадоре. Сн поблагодарил пред
ставителей братских компартий, 
присутствовавших на съееде, а так
же выразил благодарность за при- 
ветственные послания, направлен
ные другими партиями.

Народная Венгрия ускоряет темпы жилищного строительства.
Новый жилой квартал венгерской столицы вырос в Келенфёльде 

(на снимке). 2 .456  квартир сдано в эксплуатацию за два предшествую- 
^щих года, в 1968 году построено почти 2.000. Много будапештцев 
справит еще новос^ье в сооружаемых корпусах, в возвышающемся 
над ними 16-этажном здании.

Фото МТИ—ТАСС.

Борьба т рудящ ихся М спании
НЬЮ-ЙОРК. 6 августа. (ТАСС).
В провинции Гипускоа, распо

ложенной в северо-восточной ча
сти Испании, объявлено «чрезвы
чайное положение». Как сообща
ет корреспондент агентства ЮПИ 
из Мадрида, власти прибегли к 
этой мере в связи с волнениями 
среди басков и убийством на про
шлой неделе начальника секрет
ной полиции города Сан-Себа
стьян. Поступают сообщения об 
арестах среди баскского населе
ния в Бильбао.

Иностранные информационные 
агентства сообщают одновременно 
и об усилении борьбы испанских 
трудящихся за свои права. Опла

чиваемых отпусков потребовали 
рабочие мадридского отделения 
железнодорожного концерна «Рен- 
фе», о необходимости покончить 
с увольнениями и увеличить за
работную плату заявили рабочие 
компании «фаса-Рено» в Севилье.

В поддержку справедливых тре
бований рабочих компании «Фа
са-Рено» выступили трудящиеся 
металлургической промышленно
сти Севильи. В заявлении, рас
пространенном рабочей комисси
ей металлургов города, они отста
ивают право рабочих на проведе
ние забастовок и требуют созда
ния свободного и демократическо
го профсоюза трудящихся.

В Б р а з з а в и л е  
с ф ор м и рова но 
в р е м е н н о е  
п р а в и т е л ь с т в о

БРАЗЗАВИЛЬ, 6 августа. 
(ТАСС). Президент Конго (Браз
завиль) Альфоис Массамба-Деба 
сформировал сегодня ночью новое 
временное правительство, которое 
пришло на смену старому прави
тельству страны, ушедшему в от
ставку в воскресенье.

Пост министра обороны во вре
менном правительстве занял лейте
нант Пуанье, входивший в состав 
прежнего, правительства. Государ
ственным министром по вопросам 
яланирования назначен Паскаль 
Лиссуба. Сохранили свои посты 
также министры финансов, ино
странных дел, образования и 
здравоохранения.

Президент Массамба-Деба объя
вил также о создании Националь
ного совета революции из 30 чело
век, состав которого еще неизве
стен. Национальный совет револю
ции, помимо выполнения политиче
ских задач, будет иметь функцию 
руководства армией, слившейся с 
корпусом гражданской обороны.

■ ЙАЙАМЙ-БИЧ, 6 ' августа. 
(ТАСС). Закончился первый день 
работы съезда республиканской 
партии США. С утра в зале съез
да прозвучали парадные речи мэ
ра. Майами-Бич, губернатора шта
та Флорида, сенаторов и членов 
палаты представителей.

Делегаты съезда все в сборе. 
Среди них два претендента в кан
дидаты на пост президента — Рок
феллер и Рейган, окруженные 
своими помощниками и агентами 
секретной службы. Нет только 
третьего претендента — бывшего 
вице-президента Никсона, кото
рый должен прибыть позднее.

В то время как в зале съезда 
идет церемониальная процедура, 
в штаб-квартирах вероятных пре
тендентов в кандидаты делаются 
последние расчеты, завершаются 
сделки, оказывается давление на 
делегатов, которые до сих пор 
еще не сделали выбора.

Никто пока не осмеливается 
сделать определенных прогнозов. 
Все решится, как здесь ожидают, 
в день выбора кандидата в прези
денты — 7 августа.

Время от времени в зал съезда 
врьшаются звуки полицейских си
рен и шум двигателей вертолетов, 
постоянно циркулирующих над 
городом. В Майами-Бич побиты 
все рекорды обеспечения мер без
опасности. Вооруженные полицей
ские заняли ключевые позиции на 
улицах города. С биноклями и 
винтовками на крыше зала съез
да стоят полицейские. Тщательно

проверяются удостоверения и пап
ки делегато'В и корреспондентов, 
входящих в зал заседания.

На заседании все ораторы стре
мились показать, что только рес
публиканцы способны вывести 
страну из кризиса, в котором она 
оказалась из-за политики прави
тельства демократов.

Однако из этих выступлений не 
было ясно, какую политику после 
прихода к власти будут проводить 
республиканцы. Они лишь вынуж
дены были признать общее небла
гополучное положение дел в стра
не.

Губернатор штата Вашингтон 
Даниэль Эванс, выступая на съез
де, указал, что война во Вьетна
ме наряду с проблемой бедно
сти — главные источники недо
вольства и беспокойства, расту
щего в Соединенных Штатах.

«Мы приведены в отчаяние 
этой четвертой и самой дорого
стоящей В нашей истории вой
ной. — заявил Эванс. —Эту вой
ну. мы не можем выигфать, мы не 
можем также объяснить эту войну 
нашему народу».

Внутри страны, подчеркнул он. 
мы стоим перед лицом кризиса 
городов, насилия и утраченных 
надежд.

Губернатор Эванс в самых, рас
плывчатых выражениях обещал, 
что республиканская партия в слу
чае победы на президентских вы
борах изменит положение, выве
дет страну из кризиса.

С О З Д А Н И Е  НАЦИОНАЛЬНОГО 
С О В Е Т А  Р Е В О Л Ю Ц И И
БРАЗЗАВИЛЬ, 6 августа. Корр. 

ТАСС В. Райкерус передает:
Выступая по радио после сфор

мирования временного правитель- 
ства Конго (Браззавиль), прези
дент республики Массамба-Деба 
сообщил о создании Национально
го совета революции (НСР). В со
став этого совета войдут 30 чело
век. Он будет «верховным орга
ном революции, призванным пла
нировать, направлять, контроли
ровать и координировать дея
тельность партии и государства».

Совет будет состоять из испол
нительного органа —директории и 
«технических комиссий по изуче

нию некоторых специфических 
проблем». Президент республики 
и премьер-министр войдут в состав 
директории.

Совет разработает основные 
документы, касающиеся «органи
зации и деятельности государст
ва». По его рекомендации прези- 
дент республики будет назначать 
и смещать премьер-министра и 
членов правительства. В его веде
нии будут находиться также воп
росы безопасности, национальной 
обороны и пропаганды.

Члены совета должны быть на
значены в ближайшие дни.

О Б Н А Р У Ж Е Н О  РАДИОАКТИВНОЕ ЗАРАЖЕНИЕ
ТОКИО, 6 августа. (ТАСС). По 

сообщениям из Наха (админи
стративный центр Окинавы), на 
территории военно-морской базы 
США в центре Окинавы обнару
жено радиоактивное заражение 
морской воды и ила.

Представитель правительства 
островов Рюкю Миякуни выез
жал для участия в обследова
нии состояния воды и мор
ского нла S районе базы ВМС

США «Уайт бич». Обследование 
проводилось в результате настой
чивых требований населения ост
рова.

Беспокойство жителей Окинавы 
вызвано .частыми заходами на 
окинавские базы американских 
атомных подлодок. Случай зара
жения вод Сасэбской бухты аме
риканской атомной подлодкой 
«Суордфищ» вызвал новый взрыв

беспокойства и возмущения жи
телей находящегося под амери
канской оккупацией японского 
острова.

Миякуни ртссказал на пресс- 
конференции, что в морском иле 
был обнаружен радиоактивный ко
бальт-60, который мог быть выб
рошен лишь атомными подлодками 
США при сбросе воды, используе
мой для охлаждения реакторов.

Н а IX 
Всемирном 
фестивале

Город, к которому, тал к по
люсу, сошлись в одной точке 
меридианы солидарности моло
дежи мира, — солнечная Со
фия говорит зарубежным дру
зьям; «До виндане — до новых 
встреч!» Завершается IX Все
мирный фестиваль молодежи и 
студентов.

Тысячи алых гвоздик дарила 
в эти дни София молодьш по
сланцам 143 стран мира. А 
они встретили на гостеприим
ной земле самый прекрасный 
из цветков — пятицветную фе
стивальную ромашку — цветок 
дружбы и боевого товарищест
ва.

Фестиваль окончился, но его 
финал как бы знаменует начало 
нового этапа борьбы и работы 
молодых сьшов и дочерей наро
дов мира, борьбы и работы во 
имя будущего, которое должно 
быть лучше настоящего.

Не десятки — сотни друже
ских встреч и дискуссий, -не сот
ни, а тысячи рукопожатий, бес
численные мирные «взрывы» 
аплодисментов в концертных 
залах и на спортивных площад- 
ках, которые ни часа не пусто
вали, — вся эта яркая мозаи
ка фестиваля надолго запечат- 
лится в памяти и душе каждого 
юноши и девушки — участника 
форума.

Насыщенной волнующими со
бытиями бьша программа фе
стиваля. День солидарности с 
Вьетнамом, встречи в антифа
шистском клубе, митинг-рекви
ем на могилах павших героев, 
альпинистское восхождение ты
сячи юношей и девушек на гору 
Витоша и возложение на ее вер
шине мраморной плиты с высе
ченными на ней словами клятвы 
молодых сторонников мира.

...Стадион имени Василя Лев- 
ского. Здесь на высокой пло
щадке в громадной чаше десять 
суток пламенел огонь фестива
ля. И сейчас к нему отовсюду 
сходятся делегаты, чтобы взять 
с собой.в дорогу на родину 
теплоту Этого священного огня.

Торжества закрытия фести
валя закончились поздно вече
ром.

6 ' августа. Поздно вечером в 
Софии состоялся прием, кото
рый устроил Первый секре
тарь ЦК БКП, Председатель Со
вета Министров НРБ Тодор 
Живков по случаю окончания 
IX Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов в честь его 
участников. На приеме присут
ствовали председатель Прези
диума Народного собрания 
НРБ Георгий Трайков, члены и 
кандидаты в члены Политбюро 
ЦК, БКП и другие руководящие 
деятели Болгарии, главы на
циональных молодежных деле
гаций, руководители междуна
родных молодежных и студен
ческих организаций, видные 
борцы за мир.

Тодор Живков горячо поздра
вил посланцев всех континентов 
с успешной работой на всемир
ном слете молодежи.

Ваш фестиваль вписал яр
кую страницу в международное 
молодежное демократическое 
движение, подчеркнул он, обра
щаясь к гостям.

Под знаменем благородных 
идей фестиваля объединились 
миллионы молодых людей мно
гих национальностей, различ
ных политических и религиоз
ных направлений. Без единства, 
без интернациональной солидар
ности невозможно успешное ре
шение задач борьбы с империа
лизмом.

Сердечно приветствуя моло
дых героев борьбы за мир, со
циальный прогресс и счастли
вое будущее народов, Тодор 
Живков заверил, что болгар
ский народ, на земле которого 
проходил фестиваль, всегда бу
дет на стороне всех, кто высту
пает против империализма, ко
лониализма, неоколониализма, 
войны и.реакции.

Мы уедем из солнечной Со
фии, увезя в сердцах лучщие 
чувства к гостеприимному наро
ду социалистической Болгарии, 
сказал от имени представителей 
молодежных делегаций — уча
стников фестиваля генеральный 
секретарь Международного 
союза студентов Нури Абдель 
Раззак.

Прием прошел в теплой, дру. 
жеской обстановке.

(ТАСС).

СОФИЯ, 7 августа. (ТАСС). ■ 
Участники закончившегося вче
ра Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов приняли обра
щение к молодежи и студентам 
всего мира. В нем говорится, 
что Bj:Tpe4a в Софии — это 
крупнейшая демонстрация анти
империалистического единства 
международного молодежного 
движения. Фестиваль показал 
мощь и сплоченность молодеж
ного и студенческого движения 
в борьбе против преступной аг
рессии империализма США во 
Вьетнаме, за победу вьетнам
ского народа, за свободу, неза
висимость и мир.

Участники встречи, отмечает, 
ся в обращении, выразили бое
вую солидарность с арабскими 
народами—жертвами империа
листической агрессии Израиля, 
с африканскими народами, бо
рющимися против португальско
го колониализма и расистских 
режимов в Южной Африке и 
Родезии, с народами Латинской 
'Америки и Азии.

Участники фестиваля при- 
звали молодежь мира укреп
лять единство и солидарность в 
движении против империализма 
и его агрессивной политики.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ! 8 августа 1968 года'

БЕГОМ
ЗА ДЛИННЫМ РУБЛЕМ
о ДЕЗЕРТИРАХ И О ТЕХ, КТО ПЕРЕМАНИВАЕТ 
КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ КАДРЫ СТРОИТЕЛЕЙ 
В Ш А Б А Ш Н Ы Е  Б Р И Г А Д Ы
Я СПЕЦИАЛЬНО вышел на 

трамвайной остановке воз
ле Доски почета Кировско

го района, чтобы посмотреть на 
портрет Арчакова. Так вот он 

. какой, бригадир каменщиков! 
Вид скромный: его фотографи
руют, а он себе работает, кла- 
дет кирпич к кирпичу.

— Ничего был бригадир,
, умел работать, —■' сказали мне 
о нем в строительном управле
нии № 2 треста Томскпром- 
строй.

Был. А теперь знатный бри
гадир возглавляет бригаду ша- 

' башников. Человек бросил род- 
, ной коллектив, в котором был 
уважаем, согрет вниманием 

‘ (квартиру ’ и место для ребенка 
’ в -детском учреждении получил 
вне очереди),, имел прилиФную 
зарплату. Оставил свою брига- 

, ду в самый трудный час—  на 
строительство промбазы треста 
ТомскпрЬмстрой сейчас смот
рит с надеждой вся область.

Почему ушел? Поссорился?
' Невмоготу работать в городе? 

Обидели? Ничего подобного. 
Сманили длинным рублем.

Ушел не один. В его шабаш- 
ной бригаде трудятся бригадир 
каменщиков Г. П. Евдокимов, 
плотник А. Т. Алексеев, камен
щик Я. Д. Бондарчук, сбежав
шие в одно время с Арчаковым 
из СУ-2.

Сбежали подло. Шел разгар 
работ .на сдаточных- объектах. 
Высокое обязательство надо 
было выполнить. Бригады ра
ботали с упоением. В эту-то ми
нуту и появился на жизненном 
пути Арчакова, Бондарчука, 
Алексеева и Евдокимова Мефи- 
стофель с тугим кошельком — 
старший производитель работ 
по строительству в колхозе 
«Гигант» Шегарсдого района 
А'. И. Рогожкин, в недавнем 
прошлом мастер СУ-4. Он пред
ложил им строительство двух
этажного ' 8 -квартирного дома. 
Оплата по договору — 30 про
центов от сметной стоимости 
объекта, это значит 18 тысяч 
рублей на руки. Транспорт, пи
лорама с колхозным рамщиком, 
материалы — все наготове. Ра
боты для 7 человек — на 2,5 
‘ 'сяца.

-делка состоялась. 31 мая 
(чаков подал заявление йа 
щьнение и, не дождавшись 
зета, на второй день уехал в 

колхоз. Алексеев не вернулся 
в срок из отпуска — остался в 
колхозе. Остальные поступили, 
как Арчаков. 1 июня подписан 
договор, на второй день все чет
веро приступили к строительст
ву колхозного дома. 9 июля 
бригада из 7 человек получает 
аванс, — по 762 рубля Каждый. 
17 июля первый этаж был пере

крыт, к 15 августа дом будет 
готов. За 2,5 месяца при окон
чательном расчете каждый ша
башник получит по 2.571 руб
лю, или по 50 рублей 84 копей
ки в день.

50 рублей в день — вот что 
заглушило чувство долга и го
лос совести. Запахло тысячами 
— и затуманило разум, закру
жилась голова. Что почет и че
стное имя, что интересы кол
лектива и проблемы стройинду
стрии, что страх перед'кличкой 
«шкурник» и призывы товари
щей одуматься! Деньги, боль
шие деньги шли в руки. Оста
ваться" в почете или хватать?

Они схватили. Уже первый 
аванс взбудоражил их нездоро
вые инстинкты. Приехавшему 
к ним в колхоз старшему ин
спектору по кадрам ОУ-2 С. 1Ф. 
Мартемьянову' они категорично 
заявили: в стройуправление не 
вернемся — делайте, что хоти
те..

В стройуправлении состоялся 
товарищеский суд. Присутство
вало 53 человека. Арчаков, Ев
докимов И' Бондарчук заявили, 
что, они уволились, по единст
венной причине: «поправить
свое финансовое положение». 
Их поступок был единодушно 
осужден. Высказана, надежда, 
что беглецы одумаются, вер
нутся в родной коллектив, кото
рый испытывает острую нужду 
в квалифицированной рабочей 
силе, особенно на пусковых 
объектах промбазы. Разумный 
и тактичный совет , не принят. 
Все трое заявили о том, что они 
не возражают против увольне
ния по статье 47, пункт «е» 
(прогулы): Колхоз принимает в 
шабашники, не глядя в трудо
вую книжку.

Товарищеский суд удовлет
ворил ходатайство коллектива: 
решил уволить Арчакова, Евдо
кимова и Бондарчука из управ
ления по статье 47, пункт «е» и 
ходатайствовать перед народ
ным судом о выселении порвав
ших связь с родным коллекти
вом шабашников из квартир, 
принадлежащих СУ-2.

Эта..суровая мера была пред
принята ■ в интересах общества. 
Нельзя давать повадку бегать 
из одного рабочего коллектива 
в другой, основываясь только 
на личных интересах. «Шкур
ников, которые не хотят соче
тать интересы своей группы с - 
интересами всех рабочих и 
крестьян, нам терпеть в рабо
чей среде нельзя». Этим ленин
ским указанием руководство
вался коллектив СУ-2, ходатай
ствуя о суровом наказании де
зертиров.

На второй день начальник 
СУ-2 подписал приказ об их

увольнении. Несколько позднее 
был уволен по этой же статье 
Алексеев..

А теперь несколько слов о 
тех, кто переманивает с важных 
объектов городского строитель
ства квалифицированных рабо
чих. Председатель колхоза «Ги
гант» В. И. Лешеня представил 
объяснение, из которого выхо
дит. что он не знал, кого при
нял на работу (хороша же си
стема прие.ма!). Представителю 
СУ-2 он заявил 5 июня, что 
перебежчиков на работу не при
нимал. Пришлось тов. Мартемь
янову около трех часов кружить 
на машине по деревням — ис
кать бывших своих рабочих, по
ка не нашел их в столовой. В 
заносчивой позе «руки в боки» 
встретили его Арчаков, Евдо
кимов, Бондарчук, и Алексеев. ■ 
Как за каменной стеной, чувст
вовали они себя за спиной пред
седателя колхоза.

Ничего не дали и беседы с 
женами беглецов. «Платите 
столько же, сколько колхоз 
платит, — и у вас рабочие по
явятся, а на совесть нечего ка
пать», — ответили они на про
сьбу повлиять на своих мужей.

Да, столько платить, сколько' 
платит шабашникам колхоз, го
сударственное предприятие не 
может. Мы не оспариваем пра
ва колхоза распоряжаться сво
им капиталом. Хочется лишь 
заметить, что правлению кол
хоза неплохо бы помнить: не
все деньги, которые так щедро 
раздаются шабашникам, зара
ботаны колхозниками «Гиган- 
та», зиачительиая часть из, них 
взята в долг из государственно
го кармана.

По данным районного отделе
ния Госбанка, 1 миллион 711 
тысяч взял колхоз «Гигант» у 
государства на капиталовложе
ния. В прошлом рассчитывался 
плохо. Часть дрлгов списана, 
на большую сумму дана отсроч
ка, А на этот раз? Брать ле!- 
ко, а каким будет расчет? Не 
слишком ли щедро отваливает 
правление колхоза деньги в 
карманы щабашников?

В колхозе «Гигант» на 16 
объектах трудится 14 бригад, 
нанятых на стороне. 1 2  человек 
приглашено из Ш’егарки, 24—-из 
Томска, 40 — из южных и за
падных областей Союза. Всего 
договоров с ними заключено на 
141 тысячу рублей.

Если говорить .0 принципе, то 
вольнонаемные бригады, как 
временное явление, — при
емлемая для колхозного строи
тельства форма найма рабочей 
силы. Но при этом мы должны 
сделать одну оговорку: наем на 
временную работу не может 
идти без учета общественных.

государственных интересов. Ес
ли в этой бригаде пенсионер, 
студент, выполнивший свой об
щественный долг перед вузом, 
отпускник-горожанин, рассчи
тывающий получить . прирабо
ток за время, отведенное ему 
на отдых, что ж — добро по
жаловать. Город и село скажут 
им за это спасибо. В принципе 

, мы не против перекачки в Си
бирь излишков рабочей силы из 
южных и центральных областей 
страны.

Но когда колхоз начинает 
щедрыми подачками опустошать 
кадровые фонды государствен
ных предприятий, такая забота о 
колхозном достоянии входит 
в противоречие с высшими — 
общенародными интересами. И 
мы не можем не бить тревогу 
по поводу того, что это явление 
принимает массовый характер.

В шабашную бригаду пере
метнулись. в начале этого года 
каменщики 4-го разряда СУ-4 
В. К. Каустас, член партии 

- С. Г. Зенкин и А. А. Иволгин. 
Есть и другие примеры.

Страшное это явление или 
нет? Оглянемся вокруг. Мы яв
ляемся свидетелями колоссаль
ного преображения сибирского 
края. Вздыбилась, стремитель
но ринулась к новой жизни на
ша область. Нам, газетчикам, 
приходится часто встречаться 
с людьми, которые рвутся на 
эти новостройки — в глушь, на 
лишения. И ради чего? Чтобы 
чувствовать себя максимально 
полезным обществу. Чтобы бы
ло чем гордиться перед детьми 
и внуками; вот как мы жили, 
вот что мы создали.

В этом порыве людской 
энергии вдруг отчетливо стал 
проявляться этакий сквозня
чок. Он идет вроде бы в общем 
русле. Ведь шабашники тоже с 
гордостью заявляют: «Мы не
баклуши бьем—жилье и фермы 
строим». Увы, этот сквознячок 
все-таки не нашего, социалисти
ческого, порядка. Он дурно при
пахивает.

«Кому какое дело, где я ра
ботаю? Рыба ищет, где глубже, 
человек — где лучше. Аль не 
так?»

Так — если мерить человека 
по шкале Арчаковых и им по
добных. Но есть другая, прин
ципиально не схожая с этой 

. шкалой, мера — сочетание 
личных интересов и устремле
ний человека с интересами и 
устремлениями народа. Нако
нец есть такое святое понятие, 
как родной коллектив. Доверяя 
тебе, он заботится о предостав
лении работы по душе, о твоих 

. высоких заработках, о бытовых 
условиях твоей жизни (не толь
ко Арчаков — все вышеупомя
нутые перебежчики получили в 
стройуправлении квартиры и 
места для .своих детей в яслях, 
и садиках). Й это тоже долг, 
который надо оплатить. О дол
ге — в высоком ,-И житейском 
смысле слова — дезертиры за
бывают.

Богатая жизнь и жизнь с 
большими деньгами — не одно 
и то же. Самое большое богат
ство — уважение родного кол
лектива — они потеряли. А без 
уважения блекнет радость жиз
ни. Как блекнет сейчас — не 
от времени, а от презрения, — 
фотопортрет бывшего бригади
ра каменщиков на районной 
Доске почета.

В. МОИСЕЕВ.

Прекрасна Томь у 
п и о н е р л а г е р я  

«Юность». Голубой ду
гой раскинулась она 
под высоким, яром. Се
годня в «Юности» с са
мого утра оживление. 
Отряды идут на «воен
ный склад», несут но
силки, противогазы, са
нитарные сумки. Пио
нерский лагерь гото
вится к игре по граж
данской обороне.

В этом году такие 
игры проводятся впер
вые. Сегодня ребятиш
кам из пятых-седь
мых классов предстоит 
закрепить знания по 
гражданской обороне, 
полученные в школе. 
Начальник - ш т а б а  
гражданской обороны 
Алексей Михайлович 
Портнягин отдает пос
ледние указания.

Объявлен сигнал уг- 
рюзы радиоактивного 
нападения. Четко и ор
ганизованно расходят
ся звенья по заранее 
отведенным боевым 
участкам.

Одним из них коман
дует Саша Исто
мин. Он со своими 
товарищами занят 
серьезным делом — 
устройством укрытия 
простейшего типа. 
Устанавливается таб
личка с надписью «Ук
рытие», огораживается 
синими флажками зо
на...

— Каждый знает, — 
рассказывает Саша,— 
что синий цвет обозна
чает убежище, и при 
объявлении тре’воги. 
издалека заметит 
флажки.

— А сколько вре

мени надо для уст
ройства укрытия?

— Двадцать пять 
минут, — по-солдатски 
отвечает на мой воп
рос один из пионеров.

За двадцать пять 
минут многое должны 
сделать ребятишки. В 
первую очередь необ
ходимо запастись про
дуктами, суметь сохра
нить их от «радиа
ции». С этой задачей 
отлично справляется

жественны, поэтому 
должны заботиться о 
своих подругах. Без 
суеты и паники зани
мают ребята места в 
убежищах. Здесь мож
но надежно укрыться 
от «взрывной волны».

А что делать, если 
нет убежища?

Эту серьезную зада
чу быстро решили са
нитары из звена Вити 
Лещенко. Они укры
лись от « взрывной

« Т Р Е В О Г  А» 
Н А Д  Т О М Ь Ю

звено санитаров Лены 
Фурман из 45-й шко
лы. Девочки аккуратно 
заворачивают хлеб в 
целлофан, чайник с 
водой тоже ' в полном 
порядке: он прикрыт
плотным слоем марли и 
бумаги. Захочет «ране
ный» пить — пожалуй
ста: юные санитарки из 
звена Лены сумели в 
«трудных условиях» 
сохранить воду. Но 
что это? Завыли сире
ны, диктор объявляет 
воздушную тревогу.

— Все в укрытие! — 
предупреждает спокой
ный, твердый голо!:.

В первую очередь 
сюда проходят девоч
ки — так написано в 
уставе гражданской 
обороны. «Мужчины» 
—за ними: они же бо
лее выносливы и му-

волны» под стеной об
рыва. Обнаженные 
корни могучего кедра 
стали надежной кры
шей их убежища.

Отбой. Санитары 
должны оказать по
мощь «раненым». С 
этим все санитарные 
звенья справляются 
отлично. Теперь пред
стоит главное — вы
ход из «очага пораже
ния».

Ровными колонна
ми, не поднимая пыли, 
шагают ребята вниз к 
речке Басандайке. В 
ней они должны про
вести частичную «дез
активацию» одежды. 
Вот последнее звено 
покидает «опасную зо
ну». Теперь можно 
снять противогазы, 
стряхнуть «радиоак
тивную пыль» с одеж

ды, вымыть водой 
лицо.

Казалось, все собы
тия дня уже позади. 
Вдруг начальник шта
ба гражданской обо
роны известил ре
бят о том, что в рай
он их лагеря заброше
ны «диверсанты», ко
торые могли оставить 
взрывчатку или кон
тейнеры с бактерио
логическим оружием.

•—Прочесать лес в 
районе лагеря!—коман
дует он.

Ребята дружной 
цепью начинавл про
ческу леса. Не таюто 
просто отыскать кон
тейнер с «вредными 
насекомыми». Но вско
ре Ира Осокина из 
второго отряда обнару
жила подозрительно 
примятую траву, поис
кала получше и нашла 
«диверсионное снаря

жение» •— парашют и 
контейнер.

Много испытаний 
I выпало на долю пио

неров За два''часа учеб
ной тревоги. Уставшие, 
но довольные возвра
щались ребята в ла
герь, где победители 
игры, ребята из' второ
го отряда «Факел», 
получили приз —пять 
килограммов шоколад
ных конфет.

Конфеты ребятам 
не помешают. А если 
говорить серьезно, се
годняшние учения сде
лали их, участников, 
чем-то взрослее. Сего
дня у ребят был ■ урок 
мужества.

Хороший урок.
А. У ДИ Л О В.Ч

УТРО. Фото В. Парыгина.
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Ф О Т О И Н Ф О Р М А Ц И Я  I

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. В мемориальном парке геро
ев битвы на Курской дуге высится на постаменте знаменитый 
боевой танк Т-34. Он установлен в честь героев Прохоровского 
сражения. На гранитной плите золотыми буквами высечена 
надпись, свидетельствующая о бессмертном подвиге танкистов.

НА СНИМКЕ: в мемориальном парке героев Курской битвы.
Фото о. Сизова.

Недавно в г. Южно-Сахалинске вступил в строй кинотеатр 
«Октябрь» на 900 мест.

НА СНИМКЕ: новый кинотеатр «Октябрь».
Фото С. Преображенского. (Фотохроника ТАСС).

Н Е П О Б Е Ж Д Е Н Н А Я  Ч Е Т В Е Р К А
Всего четыре непобежденные 

команды продолжают борьбу за 
Кубок СССР по футболу. Цер- 
выми 6  августа в полуфинал 
вышли онрва, как и год назад, 
футболисты бакинской команды 
«Нефтчи»: в Алма-Ате они пе
реиграли «Кайрат» — 3:2 (1:1). 
Интересно, что победители за
били два гола (оба — Банишев- 
ский), а побежденные —

три: Квочкин, Абгольц и Дыш- 
ленко... в свои ворота.

А спустя несколько часов ' в 
Москве определился соперник 
«Нефтчи» в полуфинальной 
встрече — московское «Торпе
до». Москвичи в Лужниках 
сравнительно легко победнлн 
лидеров третьей подгруппы вто
рой группы чемпионата страны 
—  футболистов свердловского

«Уралмаша» — 3:1 (3:0), Судь
бу матча фактически решили 
восемь минут середины первого 
тайма, когда Гершкович, Ми
хайлов и Янец, не без помощи 
защитника уральцев Феоктисто
ва, провели три мяча в ворота 
«Уралмаша». В самом начале 
второго тайма свердловчанин 
Папуга изменил результат.

Еще два соперника по полу
финалу определились в Луган
ске и Донецке. «Заря» на своем 
поле проиграла ташкентскому 
«Пахтакору», а «Шахтер» в 
родных стенах с трудом пере
играл армейцев Киева — 1:0.

Итак, в полуфинале встре
тятся: «Пахтакор» — «Шахтер» 
и «Торпедо» — «Нефтчи».

(ТАСС).

Л.  З А  Б Е Л И Н  А -  
Ч Е М П И О Н К А  С С С Р

ТАЛЛИН, 6 августа. (ТАСС). 
Обладательницей золотой'меда
ли чемпионки СССР среди ра
пиристок стала динамовка Моск
вы, заслуженный мастер спорта' 
Александра Забелина.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ 
МОСКОВСКОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА  
нм. ГОГОЛЯ

В помещ ении драм атического те а тр а :
8 августа — «Заговор  им ператри* 

цы » .
9 августа — «С естры -р азбой ниц ы »
10 августа ^  «Свадьба на всю  Ев 

ропу».

Вместо объявленного на 11 августа, 
в 12 час дня, в помещ ении дра
матического театра спектакля  
«Свадьба на всю  Ев р о п у*  п ой дет 
комедия «С е стр ы .р азб о й н и ц ы » . Б и . 
леты действительны .
В помещ ении летнего театра горсада:

Назначенны й на 8 августа спек
такль « С тр аш н ы й  суд» отменяется.

Купленные билеты действительны  
на лю бой последую щ ий спектакль, 
объявленны й в помещ ении летнего  
театра горсада.

10 августа — «С естры -р азбой н иц ы ».
11 августа, утром — « В о зр а ст  р а с

п л а ты » . Начало в 11 час.
Вечером — «Конец  — д е л у  венец». 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «К р еп ки й  оре
ш ек» — 9, 10-40. 12-20, 14, 15-40,
17-20, 19, 20-40, 22-20,
Малый зал — « А н ти го к а »  —
9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20, 21-45.
З ал  ки н о хр о н и ки  — «И н о стр ан 
к а»  — 13-20, 15-05, 16-50, 18-35,
20-15. Х роникально-документаль. 
ные фильмы: « Р е п о р таж  из Се
верного В ье тн а м а» , «Корабли  без 
кап и тан о в » , « А ль м ан ах  нинопуте- 
ш естви й »  — 9, 11, «Говор ит Ново- 
си б и р сн » , «П р о гн о зы , борьба ме
д ал ей » , «Советсиий  сп ор т»  № 4 
за  1968 г., «Н а-та-ли» —  10-05,
12- 15, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — « К р еп ки й  оре-
ш ен» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зелены й  зал — «Соседи» — 11-20,
13- 10, 15, 16-50. 18-40, 20-30,22-20. 
Для детей  — «С аван н а  и д ж у н г
ли » — 9, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «В ер н ая  Р у к а  — 
д р у г  индейцев» — 9-40, 11-30,
13 .20 , 15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-25. 
М алы й зал  — «К р е п ки й  ор еш ек» 
— 9-20, 11, 12-40, 14-20. 16, 17-40, 
19-20, 2 1 . 22-30,

«ПИОНЕР»
Для д е те й — « Р е сп у б л и ка  «Ш ки д »
— 9, 10-55, 12-50. 14-45, 16-40.
Для взрослы х — «И скате л и  п р и к
лю чений» — 18-35, 20-25, 22-35.

«СИБИРЯК»
Для детей  — « К а тя  и крокодил»
— 9-30 11-10. «В ер н ая  Р у н а  —
д р у г  индейцев» 12-50, 14-40.
16-30, 18-20. 20-30, 22-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«С в и н ар ка  и п а с ту х »  — Ю , 12.
14, 16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«О ткло н ен и е* — 15, 17-15, 19̂  21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«И скател и  при клю чен и й» — Ю ,
12. 14, 16. 18, 20, 22. Для д етей — 
«С н еж н ая королева» —9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г , 8 А В Г У С Т А

19.00. Экран — школьникам. «Силь
ные' см елы е, ловкие». 19.40. На вашу

книж ную  полку. 20.05. Телевизионный  
фильм «Повесть о вечном огне». 
20.30. Земля и люди. 20.50. Новости. 
21.10. Х удожественны й фильм «Дело 
Артамоновы х». Детям до 16 лет  
см отреть не разреш ается . 22.40. Для 
взрослы х. «С кем поведеш ься». 
М ультипликационный фильм.

ТОМСКОЕ МОНТАЖНОЕ УП
РАВЛЕНИЕ ТРЕСТА СИБСАН- 

ТЕХМОНТАЖ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на 3-месячные курсы по подго
товке слесарей-сантехников, элек
тросварщиков и газосварщиков.

Принимаются лйца не моложе 
18 лет, с образованием не ниже 
5 классов. Обучающимся выплачи- 
вается стипендия в первый месяц 
— 50 рублей, а в последующие 
два месяца — 60 — 70 рублей.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

За справками обращаться: 
г. Томск-3, ул. Пушкина, 9 (оста
новка «Телецентр»), отдел кад
ров. Телефоны № №  2-45-21,
2-60-61.
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I  ПОПЫТАЙТЕСЬ ВЫИГРАТЬ! |
S Облигации Государственного 3-процентного внутреннего вы- 5  
5  игрышного займа 1966 года являются, удобной и выгодной фор- = 
I  мой хранения денежных сбережений населения. |
= По облигациям займа выплачивается доход в вцде выигры- 1 
S шей, которые разыгрываются в проводимых ежегодно восьми S 
I  тиражах — 15 февраля. 30 марта, 15 мая, 30 июня. 15 авгу- = 
= ста, 30 сентября, 15 ноября и 30 декабря. 5

I  Очередной 17-й тираж состоится 15 августа 1968 г. в I  
S г. Вильнюсе. |
= В тиражах выигрышей на один разряд займа разыгрывается 1 
I  следующее количество выигрышей: =

Томское областное управление профтехобразования
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ №  11

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1 9 6 8 —69 учебный год

Училище готовит строителей широкого профиля по специаль
ностям: слесарь-сантехник, маляр-штукатур (срок обучения — 
2  года), каменщик (срок обучения — 1 0  месяцев).

Принимаются юноши и девушки с образованием 7—9 клас
сов в возрасте 15 лет и старше.

Принятые на учебу обеспечиваются бесплатным трехразовым 
питанием, форменным обмундированием. ;

Иногородним предоставляется общежитие.
Правила приема в училище — общие.
Начало занятий — 1 сентября.
Адрес училища: г. Томск-29, ул. Герцена, 18-а.

Размер выигрыша 
на двадцатирубле

вую облигацию 
(включая нари
цательную стои

мость облигации)

5 а 3 ы г р ы В а е т С Я
В одном тираже всего за год в 8 тиражах

количество
выигрышей

сумма
выигрышей

(рублей)
количество

выигрышей
сумма

выигрышей
(рублей)

5000 рублей 2 10 0 0 0 16 80000
2500 рублей 5 12500 40 10 0 0 0 0
1 0 0 0  рублей 2 0 2 0 0 0 0 160 160000

500 рублей 109 54500 872 436000
1 0 0  рублей 750 75000 6000 600000
40 рублей 8514 340560 68112 2724480
Всего 9400 512560 75200 4100480

5 Вероятность выигрышей по облигациям займа увеличивается 1 
Н с каждым тиражом, поскольку количество выигрышей, разы- 1  
5  грываемых в тиражах, остается неизменным до конца срока зай- |  
I  ма,_̂ а выигравшие облигации погашаются при выплате выигры- i  
= шей и в дальнейших тиражах не участвуют. 5
i  Облигации займа свободно продаются и покупаются сбере- i  
= гательньши кассами. |
I  п р и о б р е т а й т е  о б л и г а ц и и  3-п р о ц е н т н о г о  ЗАИ- i
= МА 1966 ГОДА! =
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Томск, тип. №  2  «Красное знамяз^.
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